

Des réunions techniques ouvertes à tous

A l'initiative du Syndicat Ovin, les éleveurs se sont réunis en groupe de travail afin de faire face aux difficultés conjoncturelles et dans le but de dynamiser la filière.

Un marché porteur

La production ovine départementale compte plus de 250 détenteurs d'ovins pour 22000 brebis. Elle présente une grande diversité de systèmes de production. Elle peut être associée à d'autres productions animales ou végétales ou menée en système spécialisé. La production française d'agneaux restant déficitaire permet d'entrevoir un potentiel de développement avec des perspectives de marché porteur. Seulement 40 % de la viande consommée est produite en France.

Durant ces 10 dernières années, le prix d'achat des agneaux a progressé de près de 40 % et celui-ci devrait se maintenir en raison d'une demande en viande sous signes officiels de qualité comme le Label Rouge, IGP, Agriculture Biologique. D'autre part, la PAC vient soutenir la production avec l'aide couplée à la brebis, l'aide à la production de légumineuse et le renforcement de l'ICHN qui sont des mesures particulièrement favorables aux éleveurs d'ovins.

La production ovine est aussi une

source de revenu supplémentaire dans les systèmes grandes cultures et agriculture biologique qui cherchent une valorisation des produits de l'exploitation (céréales, paille, protéagineux, tourteaux, etc ...) et une contribution en matières organiques.

C'est par un souhait très fort émanant d'éleveurs, que le Syndicat Ovin en partenariat avec le groupement de producteur Terre Ovine et la Maison de l'Elevage se sont retrouvés mercredi 14 septembre à la Chambre d'Agriculture pour former un groupe de travail ouvert à tous, composé d'une vingtaine d'agriculteurs.

Roger Christen, Président du Syndicat ovin à introduit cette réunion en rappelant les objectifs : « Nous vous proposons de constituer un groupe de travail basé sur l'échange, ouvert, composé d'éleveurs ou de futurs éleveurs pour une rencontre périodique autour d'une thématique dans le but d'évaluer des marges de progrès tout en bénéficiant de l'expérience de chacun ».

Eleveurs ou futurs éleveurs d'ovins, vous êtes cordialement invités à la prochaine réunion de travail du Syndicat Ovin

**Le mercredi 26 octobre
à la Chambre d'Agriculture du Gers à 14 H**

A l'ordre du jour :

- Présentation de bilans technico-économiques
- Alimentation des agneaux.

Témoignage de deux jeunes éleveurs sur l'importance et l'intérêt de ces réunions

• Sarah DUPUY, éleveuse de 200 brebis en bio à Pessan :

« Suite à une reconversion professionnelle, j'ai repris en 2011 l'exploitation familiale orientée en système grandes cultures. Dès 2012, j'ai reconverti mon exploitation en agriculture biologique.

C'est par passion des animaux et de l'élevage tout en recherchant une complémentarité à mon itinéraire technique bio que j'ai créé une atelier ovin.

J'ai tout de suite décidé d'adhérer au Syndicat Ovin pour rencontrer d'autres éleveurs afin d'échanger sur les pratiques et trouver du soutien pendant les moments les plus difficiles. Quant on démarre une activité, c'est enrichissant de pouvoir bénéficier de conseils de personnes expérimentées.

A l'initiative du Syndicat Ovin, j'ai intégré le groupe de travail qui propose des journées à thèmes, ouvertes à tous les éleveurs quel que soit le profil de production, dans le but de sortir de sa bergerie pour se former, trouver des pistes d'amélioration à travers des visions externes pour être encore plus performant demain.

Nous attendons de ces rencontres, des échanges entre éle-

veurs sur des sujets d'actualité, des sujets économiques, techniques, ou pratiques comme l'alimentation, le parasitisme... en mettant en commun l'expérience de chacun avec l'appui de conseillers en élevage ».

• Mathieu COURTES de Saint Brés, jeune producteur présent à la réunion commente : « Je reprend l'exploitation familiale qui

est orientée en production grandes cultures en sec et je souhaite développer la production ovine qui offre une bonne source de revenu à exploiter. Ces journées de rencontre sont très importantes pour mon avenir professionnel, elle me permettront de bénéficier des compétences, de l'expérience technico-économique sur des thèmes comme le sanitaire, la contention, l'alimentation... » .



Sarah Dupuy, éleveuse à Pessan

Contact :

- Maison de l'Elevage - Jean-Marc CENEDESE - Tél : 05.62.61.79.61
- Terre Ovine - Johanna CAUSSE - Tél : 06.25.26.41.62

